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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 28 
 

 

En San Rafael, a 25 de Julio de 2012, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia del 

Presidente (S), don ROBERTO CORTES ARAVENA y el Sr. Alcalde (S), 

Don Felipe Rojas y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO 

SR. ALFREDO SCHORR CONCHA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  

SR. CARLOS ZURITA LINEROS 

SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Acta Ordinaria Nro. 22 del 06/06/12 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Subvención Club Deportivo Pangue Arriba  

3.2 Subvención 2ª cuota Asociación de Fútbol de San Rafael  

3.3 Subvención Club Deportivo Pangue Abajo 

3.4 Renovación patente de alcoholes, descargo de patentes morosas 

3.5 Traslado de patentes de mini mercado 

4. Cuenta Sr. Alcalde 

5. Incidentes  

 

Sr. Presidente (S)  da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de 

Dios se abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

  Acta Ordinaria Nro. 22 del 06/06/12 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

 



 2 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

C. Roberto Cortés:  Yo propongo enviar una carta a Emelectric con todo lo 

que hablamos en la mañana, por los reclamos. 

C. Alfredo Schorr: Y que exigimos que tengan una oficina en San Rafael para 

atender a los vecinos. 

C. Roberto Cortés:  Y que no se demoren tanto en arreglar cuando hay cortes 

de luz. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

3.1 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO PANGUE ARRIBA  

 

Sr. Pdte. (S) propone aprobar una subvención de $500.000 al Club Deportivo 

Pangue Arriba. 

 

 H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

3.2 SUBVENCIÓN 2ª CUOTA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE SAN 

RAFAEL  

 

Sr. Pdte. (S) propone aprobar una subvención de $ 1.200.000 a la Asociación 

de Fútbol, como 2ª cuota. 

 

 H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

3.3 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO PANGUE ABAJO 

 

Sr. Pdte. (S) propone aprobar una subvención de $500.000 al Club Deportivo 

Pangue Abajo. 

 

 H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

 

 



 3 

3.4 RENOVACIÓN PATENTE DE ALCOHOLES, DESCARGO DE 

PATENTES MOROSAS 

 

Sr. Pdte. (S) propone aprobar la renovación de las siguientes patentes de 

alcoholes: 

  

01.- Verónica Leiva,    Minimercado 

02.- Gladys Venegas,   Restaurante 

03.- Nancy Salas,    Restaurante 

04.- Roberto Maurin,  Minimercado 

05.- Maria Valdebenito Q.,  Restaurante 

06.- Rosa Rojas González,   Minimercado 

07.- Haydee Alburquenque, Minimercado 

08.- Maria Alburquenque,  Minimercado 

09.- Jacqueline Iturra,   Restaurante 

10.- Maria Venegas,    Restaurante-Minimercado 

11.- Luis Silva Torres,   Restaurante  

12.- Alba Maturana,   Minimercado    

13.- Olivia Rojas,    Minimercado 

14.- Rosa Grandón,    Minimercado 

15.- José Gómez Guajardo,  Minimercado 

16.- Cecilia Valdés,    Minimercado 

17.- Mario Oyarce,    Minimercado 

18.- Alejandro Flores,   Motel 

19.- Daniel Gutiérrez,  Minimercado 

20.- Adela Palma,    Minimercado 

21.- Ramiro  Ibáñez,    Restaurante 

22.- Jorge Vera,    Restaurante 

23.- Emilio Yáñez,    Minimercado 

24.- Roberto Herrera,  Restaurante 

25.- Juan C. Moraga Naranjo, Minimercado  

26.- Olga Moraga,   Minimercado 

27.- Emelinda Bravo,  Minimercado 

28.- Silvia Rojas Rojas,   Minimercado 

29.- Alicia Díaz, Restaurante 

C. Roberto Cortés:  Hay un tema que Ud. siempre ha pedido don Alfredo, 

una que no estaba con los metros. 

C. Sonia Alcaíno:  Ese caballero falleció. 

C. Roberto Cortés:  Pero después lo puede tomar otro y viene aquí. 

C. Sonia Alcaíno:  Está la viuda. 

C. Roberto Cortés:  Por eso digo, ese está pendiente. 

C. Alfredo Schorr: Yo fui a hablar con don Roberto Maurín y le dije que no 

iba a hacer más problemas porque vi su negocio y es muy bonito y muy bien 

hecho. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

Sr. Pdte. (S) propone aprobar la suspensión de las siguientes patentes 

comerciales por no funcionamiento y que están a nombre de: 
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1. Marcela Ponce Valenzuela 

2. Alex Rodrigo Molina Vergara 

3. Marcela Elizabeth Muñoz Oteiza 

4. Juan Pablo Torres Gutiérrez 

5. Juan Luis Maureira Salas 

6. María Genoveva Cisterna Salgado 

7. Roberto Sanhueza Saavedra 

8. Elsa Muñoz Saavedra 

 

C. Alfredo Schorr: Si ellos quieren retomar el negocio ¿pueden hacerlo? 

Enc. Patentes: Tendrían que pagar todo lo adeudado. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

3.5 TRASLADO DE PATENTES DE MINI MERCADO 

 

Sr. Pdte. (S) propone aprobar el traslado de la patente de mini mercado de don 

Mario Oyarce de Pangue Abajo a la Av. Poniente 2698 de San Rafael. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

 

4.- CUENTA SR. ALCALDE  

 

Alcalde (S): Don Patricio me pidió que les comentara a Ud. la intención de 

cambiar el nombre de la calle donde vivía Sandro y ponerle ese nombre o a 

otra calle que Ud. dispongan. 

C. Nolberto Díaz:  Veámoslo cuando esté él y que sea una propuesta formal. 

C. Roberto Cortés:  Y hay que tener cuidado de que calle porque Abel 

Maldonado también fue un personaje importante. 

C. Sonia Alcaíno:  Puede ser el pasaje donde vivía. 

C. Roberto Cortés:  A modo de conversación, a él le gustaba mucho la música 

y entonces se podía crear un festival en nombre de Sandro. 

C. Alfredo Schorr: Podría ser un premio del festival. 

C. Claudia Díaz:  Pero sería bueno ver cual es la calle o pasaje y que el alcalde 

lo proponga. 

 

C. Claudia Díaz:  Sobre el calendario que hubo, a nosotros se nos entregó un 

calendario con todas las inauguraciones y yo llegué a la inauguración de los 

camarines a las 16:00 hrs. el primer día y nadie aviso nada y me encuentro con 

don Aliro y me dijo que no sabía. A través de  facebook supe que se 

inauguraba el tema de la escultura, ¿eso cuándo es? 

C. Roberto Cortés:  Por eso es lo que pedí, que se ratificara bien cuales eran 

las fechas. 

C. Claudia Díaz:  El día de la Villa San Eduardo el alcalde quería suspenderla 

y Carlos Zurita dijo que no. 
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5.-  INCIDENTES  
 

C. Alfredo Schorr:  

 

No presenta incidentes. 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

No presenta incidentes. 

 

 

C. Sonia Alcaíno:   

 

 Don Felipe, ¿Ud. sabe cuando van a poner los basureros en los distintos 

sectores? 

Sr. Alcalde (S):  El proyecto está postulado pero nosotros hemos tenido la 

aprobación final. 

C. Sonia Alcaíno:  Yo he pedido mucho tiempo que pongan un basurero 

grande al lado de la línea en Panguilemito Norte, porque el que tienen cerca de 

la carretera es chico y pasé por ahí y había un basural para que le cuento. 

 

 

C. Carlos Zurita:   

 

 La semana ante pasada le pedí al Dideco que fuera a visitar a la Sra. 

Virginia Gutiérrez Farías de Pangue Abajo, al lado de la iglesia 

evangélica. 

Dideco: No he podido ir. No es que lo suyo no sea importante pero he estado 

en cosas que aquí no se han mencionado como un incendio de una persona de 

San Ricardo y eso significa gestión, ayuda y tiempo, entonces es un poquito 

de criterio en que hay que priorizar. Hay un caso también de la Sra. Claudia 

Díaz. 

C. Carlos Zurita:  Lo que yo quiero es que vaya don José porque yo me 

comprometí que un funcionario de la municipalidad iba a ir. 

Dideco: Y yo me comprometí con Ud. 

 

 El tema del caballero que se incendió ¿es casado con una hija de 

Venegas? 

C. Claudia Díaz:  Es hermano de Julio Venegas. 

C. Carlos Zurita:  Me llamó la atención, porque está Eduardo Venegas Elgueta 

¿es el mismo? Me llamó la atención porque está saliendo a remate su 

propiedad por el banco y él no se defendió. 

DIDECO:  El es el hijo de Benjamín Venegas, pero se le quemó la casa a 

Julio. 

C. Claudia Díaz:  ¿Cómo se les ha ayudado a ellos? 

DIDECO:  Buena pregunta. Don Jaime Venegas casado con Arenice Torres, 

hijo de don Benjamín. A este caballero se le quemó toda la casa y no hay 

seguros comprometidos y la verdad que no alcanzó ni a sacar sus documentos.  

 

 

 

 



 6 

Fuimos inmediatamente ese día y la ayuda consistió el mandar gente de Obras 

para que nos hicieran un informe sobre cual era el estado de la muralla, porque 

la casa era grande y muy bonita, pero toda la parte de atrás se quemó pero era 

material ligero, entonces la idea era usar esas murallas y eso pedía la señora. 

La idea es canalizar la ayuda a través del municipio y la gobernación porque 

estamos hablando de recursos cuantiosos y nosotros no podíamos 

comprometernos como así, pero ayer fue Carlos González y tienen que 

informarnos y si no sirvieran las murallas hay un tema mayor. 

C. Claudia Díaz:  ¿Alguna posibilidad de postularlos a algún subsidio? 

C. Carlos Zurita:  Hay que ver el casa. 

C. Claudia Díaz:  Yo creo que fue hecha por ellos porque es una casa antigua. 

C. Sonia Alcaíno:  ¿Es realidad que fue por una salamandra? 

DIDECO:  Puede ser porque, según ella, dice que el incendio partió a las siete 

de la mañana. 

 

 

C. Claudia Díaz:   

 

 Hay una niñita de 11 años que tiene un tumor en el útero, se trató aquí 

en el consultorio y fue trasladada a Talca y de ahí a Rancagua, en 

realidad el doctor de acá la envió a Rancagua porque en Talca no 

hicieron nada y todos decían que era el colon y no era. La niña tiene un 

cáncer maligno y es mucha la plata, nosotros hicimos rifas y lo 

organizamos más un aporte municipal donde José vio el tema. 

 

 Yo hablé con la Sra. Hermosina Campos de Villa El Esfuerzo, Ud. la 

fue a ver, de la niñita que tiene artritis juvenil y está en la Teletón y 

necesita una pieza. 

DIDECO:  Estoy esperando los materiales y creo que esta semana llegan 

porque hay un compromiso con ella.  

 

 

C. Roberto Cortés:   

 

 En la calle Placilla, casi al llegar a la Con Con, por el lado donde yo 

vivo, hay un asiento que lo arrancaron, no se si chocó un vehículo pero 

está todo chueco, entonces para que lo manden a arreglar. 

 

Próxima sesión: 01 de agosto de 2012. 

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

       ROBERTO CORTES ARAVENA 

           PRESIDENTE (S) 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 
 


